

Studie zur Analyse der Verpflegungslandschaft in steirischen Pflichtschulen mit Schwerpunkt „Umsetzung der steirischen Mindeststandards in der Gemeinschaftsverpflegung“

Hintergrund zur Studie

GEMEINSAM G'SUND GENIESSEN ist die steirische Initiative für gesundes Essen mit Genuss. Durch unabhängige Informationen soll es Steirerinnen und Steirern ermöglicht werden, sich abwechslungsreich und ausgewogen zu ernähren. Die Initiative richtet sich auch an Gemeinschaftsverpflegungseinrichtungen. Ziel ist ein gesundheitsförderliches Angebot, das schmeckt, angenommen wird und darüber hinaus ökologisch und wirtschaftlich tragbar ist. Die Basis dafür bilden die „Steirischen Mindeststandards in der Gemeinschaftsverpflegung“. Diese werden seit 2011 vom Gesundheitsfonds Steiermark herausgegeben. Die Umsetzung dieser Standards beruht auf Freiwilligkeit. Um Einrichtungen bei der Umsetzung dieser steirischen Mindeststandards eine Hilfestellung zu bieten, gibt es vom Gesundheitsfonds Steiermark zahlreiche Unterstützungsleistungen.

Wie die Umsetzung der Verpflegung in den steirischen Pflichtschulen in Bezug auf die steirischen Mindeststandards aussieht, ist nicht bekannt und ist Gegenstand des Projektes. Eine vergleichbare Erhebung im Setting steirische Pflegeheime wurde 2017 vom Gesundheitsfonds Steiermark beauftragt und **durch die FH Joanneum¹** umgesetzt.

Basisinfo zur geplanten Studie

Auftraggeber: Gesundheitsfonds Steiermark, Fach- und Koordinationsstelle Ernährung

Finanzierung: Gesundheitsförderungsfonds Steiermark

Kooperationen: Bildungsdirektion Steiermark

Auftragnehmer: x-sample, Sozialforschung, Markforschung, Evaluation

Durchführungszeitraum: April 2022-Dezember 2022

Zielgruppe: alle Ganztagsesschulen (GTS) in der Steiermark – mit Ausnahme der AHS

Unterstufen - das sind 350 Schulen

Ziele:

1. Bekanntheitsgrad der steirischen Mindeststandards und den Umsetzungshilfen soll ermittelt werden bzw. soll durch die Studie die Bekanntheit auch erhöht werden
2. Ermittlung, in wie weit die steirischen Mindeststandards (hier spielt auch Regionalität und Saisonalität eine Rolle) in Bezug auf das Mittagessen von Schulen umgesetzt werden inkl. Beleuchtung der Unterschiede
3. Identifikation von Herausforderungen bei der Umsetzung der steirischen Mindeststandards und Ermittlung von Lösungsansätzen

Zusätzlich sollen diverse strategische Fragestellungen beantwortet werden (wer catert, wo wird Ernährungsbildung gelebt, was kostet ein Mittagessen, ...)

Studiendesign:

- Online-Fragebogenvollerhebung bei allen GTS-Schulen
- Persönliche Interviews bei mind. 15 Schulen
- Speiseplananalysen bei mind. 15 Schulen

¹ www.gesundheitsfonds-steiermark.at/wp-content/uploads/2020/08/Bericht-Essen-Trinken-in-Pflegeheimen.pdf